

目指す学校像「教師が、児童が、気力に溢れ、真剣な眼差しと笑顔に満ちた学校」



みずたに

11月号

令和6年10月17日

「可能性は無限大」

校長 大島 仁

雲が高くなり、ようやく秋めいてきました。秋の長雨とは言いますが、曇りの日が多く感じます。そういえば梅雨も梅雨らしくなかったのを思い出しました。異常気象というよりは気候が変わったように思います。

さて、10月2日に市内の5つの小学校の5・6年生がみずほ台小学校に集合し、陸上大会が行われました。50m走、800及び1000m走、走り幅跳び、ボール投げ、リレーの5種目に全員が参加し、競技を通して他校の児童と交流しました。私が水谷小の校長だからかもしれませんが、水谷小学校の児童の活躍が目立った大会だったように思います。特に素晴らしかったのはリレーです。5年生の男女、6年生の男女合わせて4チームが他校と競い合いましたが、水谷小学校は4チームとも第1走者から第4走者がゴールするまで独走状態でした。練習で鍛えたバトンパスをハイプレッシャーのなか見事成功させ、完璧なレースでした。単に4チームが1位になっただけでなく、5年生男子と6年生男子のチームは数十年ぶりに新記録を樹立しました。5年男子チーム「59秒81」、6年男子チーム「56秒61」は見事な記録です。ところで、日本の小学生の陸上大会の最高記録はどれくらいなのかというと、2022年に全国小学生陸上交流大会で記録された50秒80です。ビックリする記録ですが、そのまま、本校の記録と比べることはできません。その理由は、まず、整った400mトラックで、スパイクを履いて走った記録です。もし、6年生男子がスパイクを履いて、整った400mトラックで走っていたらどれぐらいの記録が出せたのだろうかと思ってしまいます。もしかしたら、50秒の壁を突破し、夢の40秒台で走っていたかも…

人は、自分が見ていないことや想像できないことはできないと考えがちです。それを学校で感じる場面があります。例えば、大縄跳び（8の字跳び）チャレンジの目標回数の設定です。今、学校では、大縄跳びにチャレンジしているところです。クラス全員で3分間で何回跳べるかをチャレンジしています。この目標回数の設定に学級によって大きな差があります。そこには学級担任や児童の経験の差があります。今まで大縄跳びを積極的に取り入れ、学級経営に生かしてきたような担任や経験値のある児童は目標とする回数も多いですが、その経験がない担任や児童は目標回数が予想できないでしょう。私が不思議に感じているのは例えば目標回数を300回と設定すると結果は300回にわずかに届かなかったり何とか超えたりすることが多く、大きく目標回数を上回ることはあまりありません。なぜなら、目標回数に届くための練習をするからです。3分間で300回ですから、1分間に100回です。1分間に100を超えるためのリズムでひたすら練習するからです。

子供の可能性は無限大です。環境を整え、よい指導者に恵まれ、練習に励めば400mリレーで50秒80で走ることができますし、夢の40台もきっと夢ではなく現実とする指導者と選手が現れるでしょう。

11月の行事予定

日	曜日	行事
1	金	短縮5 校内音楽会(児童)
2	土	短縮4 土曜参観 音楽会(保護者)
3	日	文化の日
4	月	振替休日
5	火	個人面談 市内音楽会 下校 13:30(1年) 14:20(2~6年)
6	水	
7	木	個人面談 短5 下校 14:20(全学年)
8	金	個人面談 短5 下校 14:20(全学年) 市内音楽会
9	土	水谷公民館まつり
10	日	水谷公民館まつり
11	月	
12	火	個人面談 下校 13:30(1年) 14:20(2~6年)
13	水	感謝の集い
14	木	県民の日
15	金	個人面談 短5 下校 14:20(全学年)
16	土	
17	日	
18	月	
19	火	水谷博士DAY② 1・2年短4
20	水	校内持久走記録会
21	木	校内持久走記録会(予備日)
22	金	個人面談予備 短5 下校 14:20(全学年)
23	土	勤労感謝の日
24	日	
25	月	
26	火	長縄大会 避難訓練(ショート)
27	水	1年校外学習
28	木	授業参観・懇談会(高) 長縄大会(予備)
29	金	授業参観・懇談会(き) 避難訓練(不審者)
30	土	

【スクールカウンセラー来校日】

11月12日(火)、12月10日(火)
お子さんのことについて、相談することができます。また、児童の相談も受け付けております。相談希望の方は教頭(齋藤)までお問い合わせください。

11月は「いじめ撲滅強調月間」です

いじめられた子供には心身に深刻な被害が生じることがあります。いじめは重大な人権侵害であり、決して許されることではありません。埼玉県では、11月を「いじめ撲滅強調月間」に制定し、いじめ問題の根絶に取り組んでいます。いじめを受けていたり、いじめに気が付いたりしたら一人で悩まず相談してください。



【11月1日は「彩の国教育の日」】

県では、教育に関する深めていただくため、11月1日を「彩の国教育の日」、11月1日から8日までを「彩の国教育週間」としてしています。期間中は、県や市町村、学校、社会教育施設、各種団体等で、学校公開や親子向け体験教室などの事業が多数実施されます。この機会に、事業へ参加して理解を深め、身近な人と「自然」「人」「本」「家族」「地域」の大切や思い出について語り合ってみませんか。詳しくは県ホームページをご覧ください。

問い合わせ：埼玉県教育局生涯学習推進課

TEL：048-830-6972

個人面談について

11月5日から22日まで、個人面談を実施します。今回の個人面談は希望制ですが、担任と保護者の方で情報を共有し、子供たちのよりよい成長につながるようにしていきたいと思っております。

個人面談の日は短縮5時間
下校14:20です。



お知らせ

○音楽会11月2日(土)
○校内持久走記録会11月20日(水)
詳しくは学校ホームページをご覧ください。

○水谷博士DAY②11月19日(火)
1・2年生(給食あり)下校12:45
3~6年生(お弁当持参)下校14:45